

1931

CONTEXTO; Entrega N° 1.706; Abril 18, 2022

## **STANISLAV MIKHAILOVICH MENSHIKOV**

(1927 - 2014)

“Hablaba muy bien inglés porque pasó su niñez en Londres... Su padre administraba la Sociedad Cooperativa Anglorusa, luego fue ministro de comercio de la Unión Soviética, vicedirector del programa de Naciones Unidas para la Administración del Alivio y la Rehabilitación, embajador ante India y ante Estados Unidos... No obstante lo cual a Stanislav encarar la carrera no le resultó sencillo, en particular por su amistad con el hijo de un comunista de Georgia, que había sido declarado `enemigo del pueblo” (Douglas, 2014).

Enseñó en el Instituto de matemáticas de la Academia Rusa de Ciencias.

Trabajó como periodista en el New Times, donde entrevistó a Nehru y a Sukarno.

Durante el período liderado por Nikita Krushev, trabajó en el Instituto para la economía mundial y las relaciones internacionales, dependiente de la Academia Soviética de Ciencias.

“A fines de la década de 1970, durante 6 años, trabajó en el secretariado de Naciones Unidas, con sede en Nueva York, “donde promovió el proyecto lanzado por Wassily Wassilyovich Leontief, para modelar el proceso de desarrollo mundial... Después que dejó el cargo el interés por el esquema de pronóstico a largo plazo decayó” (Douglas, 2014).

“Su elección a la Academia Rusia de Ciencias fue bloqueada por no estar dispuesto a ser el lameculos de todos los que votaban” (Douglas, 2014).

Se casó 2 con economistas: Marina A. Menshikova, fallecida en 1979, y Larisa Klimenko Menshikova.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Menshikov? Porque “fue uno de los participantes más vehementes, coloridos y eruditos, de las relaciones soviético-

norteamericanas, en la época más álgida de la guerra fría... Es uno de los mejores ejemplos de lo mejor de la inteligencia rusa... Rígido en materia de principios, siempre mantuvo un diálogo abierto y sustancial con los americanos... Sistemáticamente focalizó su mente sobre cuestiones reales” (Douglas, 2014).

“A medida que avanzaba en sus estudios de economía, se interesaba más y más en averiguar quién conducía la economía de Estados Unidos. Visitó dicho país por primera vez en 1958, cuando su padre era el embajador. De dicha estadía surgió el libro que publicó en 1966” (Douglas, 2014).

“En 1983 criticó un programa económico preparado para el secretario general Yuri Andropov, alertando que las medidas propuestas convertirían a la de la Unión Soviética en una economía `capitalista`, de manera tensa y peligrosa, porque ignoraban la cuantía y el crecimiento potencial del sector criminal (sic) de la economía” (Douglas, 2014).

Es autor de Millonarios y administradores: la estructura de la oligarquía financiera en Estados Unidos, publicado en 1966; El ciclo económico, que viera la luz en 1975; Capitalismo, comunismo y coexistencia, con J. K. Galbraith, publicado en 1988; ¿Catástrofe o catarsis? La economía soviética hoy, publicado en 1991; y Anatomía del capitalismo ruso, publicado en 2004. El libro que escribió con Galbraith “generó un shock entre los economistas y los estrategas del Partido Comunista... La razón de la excelencia de las discusiones entre los 2 autores se debió a que ambos eran patriotas, pero también estaban preocupados por los objetivos últimos de la humanidad” (Douglas, 2014).

Douglas, R. (2014): “Russian economist sought dialogue with USA, even in perilous times”, Executive intelligence review, 12 de diciembre.